Vpe pág:
 \$2.224.625
 Difusión:
 19.138

 Vpe portada:
 \$2.224.625
 Ocupación:
 34,4%



Pág: 6

Salud, educación y seguridad: los temas al debe en la región

MEDICIÓN. Índice de Desarrollo Regional (IDERE) subraya que esos sectores aún no recuperan niveles prepandemia.

Claudio Ramírez

cramirezr@mercuriovalpo.cl

I bien la Región de Valparaíso es una de las seis del país que ha mejorado sus registros de crecimiento en comparación a los niveles que tenía antes de la pandemia de acuerdo el Índice de Desarrollo Regional (IDERE), informe elaborado periódicamente por la Universidad Autónoma, aún existen puntos pendientes

Valparaíso ocupa el tercer lugar entre las regiones con un indicador de 0,56, por detrás de Magallanes (0,65) y la RM (0,61) en el contexto de este instrumento que mide el desarrollo territorial desde una perspectiva multidimensional que incluye Educación, Salud, Bienestar Socioeconómico, Actividad Económica, Conectividad, Seguridad, y Sustentabilidad y Medio Ambiente.

ALTAS Y BAJAS

En tal escenario, en la zona hay algunos sectores que aún no llegan al estado en que se encontraban antes de la crisis sanitaria, además de otros donde hay un retroceso a nivel nacional que, por lo mismo, también impacta en todas las regiones como es la Seguridad.

"En general, todas las dimensiones del IDERE en Valparaíso se han ido recuperando, algunas con mayor vigor, como Actividad Económica, Conectividad v Bienestar Socioeconómico. No obstante, Educación, Saludy, sobre todo, Seguridad, siguen con estándares más ba jos que el periodo prepandémico. Aunque, siendo justos con los resultados, en el último caso estamos ante un fenómeno generalizado en todo el país que no es exclusivo de Valparaíso", comentó el investigador principal de este estudio, Camilo Vial.

Agregó que si bien Valparaíso está en el grupo de regiones con desarrollo alto, esto no implica que no exista una serie de desafíos que afectan a la cali-



EDUCACIÓN ES UNO DE LOS SECTORES QUE AÚN NO RETOMA NIVELES.

"La falta de inversión y el retraso de algunos sectores económicos y/o proyectos gatillantes pueden impactar negativamente en la región".

Camilo Vial Investigador IDERE U. Autónoma de Chile

dad de vida de los habitantes del territorio.

"Al compararse con el resto de regiones del país, Valparaíso tiene estándares razonablemente altos", afirmó el profesional, indicando que la posición de la región se debe a rendimientos medios a altos en todas las dimensiones.

"Si bien no hay ninguna que se destaque especialmente como por ejemplo, Conectividad que es la de mejor rendimiento y es tercera a nivel nacional, todas las dimensiones están sobre la media nacional", observó Vial, añadiendo que ello prevé y proyecta un buen escenario pensando en los que viene para la región en todo aspecto.

"Eso habla de un desarrollo razonablemente equilibrado en términos comparados, lo que da buenos augurios respecto a su sustentabilidad en el futuro", puntualizó el especialista.

FACTORES DE RIESGO

Asimismo, confirmó que hay elementos que en la actualidad, y sobre todo hacia el futuro, pueden tener un impacto negativo en la región como la falta de inversión y el estancamiento de algunas áreas económicas.

"Esos, junto con muchos otros, pueden ser factores de riesgo que impacten en variables que son medidas en el índice. La falta de inversión y el retraso de algunos sectores económicos y/o proyectos gatillantes pueden impactar en falta de diversificación del sector productivo, empleo e ingresos, entre otros. Y eso, en el mediano plazo, puede influir negativamente en otras esferas del desarrollo como lo son las dimensiones sociales", observó Vial.

En tal escenario, mencionó que "a lo largo de los años en que hemos medido el IDERE hemos visto cómo la dimensión de actividad económica se correlaciona fuertemente con el resto de dimensiones, por lo que podemos afirmar que este es un aspecto central para el devenir regional".